

B

Erste Ergebnisse und Erfahrungen aus den Experimenten in den 10 Betrieben

Aus den Durchführungen der ökonomischen Experimente in den 10 Betrieben

Waggonbau Görlitz
Elektromotoren werk Wernigerode
Rafenawerke Radeberg
Großdrehmaschinenbau „8. Mai“ Karl-Marx-Stadt
Berliner Reifenwerke
Vereinigte Feintuch werke Forst
Textilwerk Mülsen
Treff-Modelle Berlin
Berliner Zigarettenfabriken
Secura Berlin

liegen bisher auf einigen Gebieten erste Erkenntnisse vor. Dazu gehört:

1. Die Umbewertung der Grundmittel.
2. Die Erprobung eines aussagefähigen Kennziffern-systems für die ökonomische Beurteilung der Betriebe.
3. Die Erprobung von Methoden zur besseren allseitigen Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und der Finanzierung und Amortisation der Aufwendungen für Forschungs- und Entwicklungsarbeiten.
4. Die Erprobung eines neuen Systems für die Bildung und Verwendung des Betriebsprämienfonds.

1. Die Durchführung der Umbewertung der Grundmittel

Die probeweise Umbewertung der Grundmittel ist in den vorgesehenen neun Experimentierbetrieben abgeschlossen. Der Minister der Finanzen hat mit Anweisung Nr. 29/1963 die Ergebnisse der Umbewertung bestätigt und ihre Einbuchung angewiesen.

Die probeweise Umbewertung der Grundmittel hat sich als sehr nützlich erwiesen. Es wurden dabei eine Reihe inhaltlicher Fragen aufgeworfen und Erkenntnisse für die ordnungsgemäße Durchführung in der gesamten Industrie sichtbar.